



Süße Freude: Belgische Waffeln mit allem was dazugehört



Holland, Belgien, Friesland mit Excellence erleben

Nordholland – Idylle im Torf

Ganze 26 Prozent des Landes liegen unter dem Meeresspiegel. Wir zeigen Ihnen, wie gerne die Holländer mit und auf dem Wasser leben. Die Häuser in Giethoorn reihen sich an einen acht Kilometer langen geschlängelten Dorfkanal – ein idyllisches Bild! 170 kleine Holzbrücken verbinden die reetgedeckten Häuser und Höfe miteinander.

Die einstige Torfstecher-Siedlung liegt in einem Tiefland-Moorgebiet. Durch die Torfgewinnung entstanden Tümpel und Seen, dazwischen kleine Inseln, auf denen die Menschen sich ansiedelten. Wir führen Sie per Boot durch die Grachten dieses unwiderstehlichen Stücks Nordholland. ▶ **Seite 118**



Viele der schmucken Giethoornener Häuser und Höfe sind über 200 Jahre alt

Wallonie – vom «Schiffsfahrstuhl» zum Bier

In Strépy-Thieu dürfen Sie so richtig staunen, wenn die Excellence Pearl im Schiffshebewerk 73 Meter Höhenunterschied in einem Zug überwindet. Wallonien aus dem Bilderbuch erwartet Sie in Dinant. Über der Stiftskirche Notre-Dame thront die Zitadelle. Von hier oben haben Sie einen wahren «Wow-Blick» über das Maastal und die Ardennen!

Belgien liebt sein Bier – und Sie? Die Tradition des belgischen Bieres erleben Sie im Maison Leffe. Die Geschichte des Abtei-Bieres begann im Jahr 1240. Eine Geschichte, die Sie in den Klostergängen erkunden können. Testen Sie, welches «Leffe» Ihnen am besten mundet. ▶ **Seite 120**



Erfinder des Saxophons: Adolphe Sax, berühmter Sohn von Dinant



Die Insel Marken ist wieder mit dem Festland verbunden

Von Amsterdam ab auf die Insel

Zugegeben, man kann kaum lassen vom Charme Amsterdams. Aber dieser Abstecher muss einfach sein!

Inselidylle und Shanty-Jungs an Bord. Im 13. Jh. trennte ein Sturm die Insel Marken vom Festland. Jahrhundertlang isoliert, errichteten die Bewohner im Kampf gegen die See ihre Häuser auf Stelzen und Hügeln. Seit 1957 verbindet ein Deich die Insel wieder mit dem Festland. Auf Marken fertigt man die typischen «Klompjes» (Holzschuhe) und trägt die alte Marker Tracht. Kommen Sie mit auf einen Inselspaziergang – mehr Holland geht nicht! Oder doch? Am Abend wird es in Amsterdam musikalisch auf der Excellence Countess, wenn «De Raddraiers» ihren Auftritt haben. ▶ Seite 116

Ein Tag in Brüssel, flämisch speisen bei Léon

Die Excellence Countess macht in Hasselt am Albertskanal fest. Von hier geleiten wir Sie nach Brüssel – zu einem erlebnisreichen Tag in der Europa-Stadt.

Nein, Brüssel ist nicht nur Politik und Pommes, sondern auch die Residenzstadt des Königreichs Belgien, die Stadt des Jugendstils, der gemütlichen Kneipen und Cafés und des vitalen Kulturlebens. Bewundern Sie das Atomium, das EU-Parlament und den Grand-Place, der ohne Frage einer der

schönsten Plätze Europas ist. Zum echt Brüsseler Mittagessen führen wir Sie in eine kulinarische Institution aus dem Jahr 1893 – Biergulasch & Frites bei Léon. ▶ Seite 116



Prachtfassade am Brüsseler Grand-Place

Krabben, Kutter und die ganz grossen «Pötte»

Die Excellence Pearl kreuzt zwischen Wattenmeer und der Emsmündung – reine Natur auf dem platten Land! «Die Krummhörn», das sind 19 beschauliche Warfdörfer, erbaut auf Hügeln, die vor den Fluten der Nordsee schützten, als es noch keine Deiche gab.

Moin, moin in Greetsiel! Verlaufen können Sie sich in den niedlichen Gässchen mit den historischen Giebelhäusern nicht. Aber in einer der Teestuben ein Stück Knüppeltorte mit Ostfriesentee probieren. Der Hafen ist über 600 Jahre alt und Liegeplatz von 25 Krabbenkuttern. Sie wollen die ganz grossen «Pötte» sehen? Dann begleiten Sie uns in die Meyerwerft nach Papenburg. Da werden die Ozeanriesen gebaut. ▶ Seite 122



Die Zeit scheint stehengeblieben auf der Krummhörn. Kutterhafen Greetsiel

Themenflussreisen Benelux

Seite



Abschlag auf fünf Courts zwischen Maastricht und der Nordsee

218 / 219



Touren in Flandern, Wallonien und am Ijsselmeer

243 / 244